

Allgemeine Zeitung

RHEIN MAIN PRESSE

Tagespass Kontakt Anmelden E-Paper

ALLGEMEINE ZEITUNG / LOKALES / MAINZ / NACHRICHTEN MAINZ

Nachrichten Mainz

12.05.2017

Marktschwärmerei in Mainz: Regionale Produkte online bestellen und im Chauseehaus abholen



Der neue Bauernmarkt im Chauseehaus in Marienborn war direkt ein großer Erfolg. Einkaufen kann aber nur, wer seine Waren vorher bei der Marktschwärmerei bestellt hat.

Von Manuel Wenda

MAINZ - Strahlender Sonnenschein setzt die in ein sattes Grün getauchten Felder um Marienborn in Szene, in der Amorella Kirsch-Manufaktur werden die letzten Vorbereitungen getroffen: Im Hof des Chauseehauses duftet es nach Obst, Kräutern und

Salami, Gastgeberin Katja Mossel begrüßt die Besucher. Dann wird die erste Marktschwärmerei in Rheinland-Pfalz eröffnet, auch Wirtschaftsdezernent Christoph Sitte ist anwesend. Fortan wird dieser neue Bauernmarkt mittwochs von 17.30 bis 19 Uhr stattfinden. Sofort ist er auf reges Interesse gestoßen.

Katja Mossel und Dr. Elisabeth Seemer von der Landwirtschaftskammer Rheinland-Pfalz erläutern das Konzept der Marktschwärmerei: Ursprünglich stammt es aus Frankreich, in weiten Teilen Süd- und Westeuropas hat es sich etabliert, in Deutschland gibt es bereits einige Marktschwärmereien in Berlin und Brandenburg, jetzt erreicht die Idee also Rheinland-Pfalz.

WEITERFÜHRENDE LINKS

[Regionale Produkte online bestellen](#)

Ins Chausseehaus wird nur Bestelltes mitgebracht

Mossel und Seemer betonen, dass das Interesse an regional erzeugten Produkten immer weiter zunehme. Natürlich arbeiten die meisten Bauern mit Hoffläden zusammen, das solle auch so bleiben, sagt Mossel. Nicht alle diese Geschäfte befinden sich in den Zentren, und so wird die Marktschwärmerei künftig ein ergänzendes Geschäftsmodell darstellen. „Gib deinem Bauern die Hand“, lautet ihr Motto.

Zwölf Erzeuger haben sich zusammengeschlossen, um künftig ihre Produkte in der Amorella Kirsch-Manufaktur anzubieten. Ihre Höfe liegen maximal 55 Kilometer von Marienborn entfernt. Ihre Produkte sind von Freitag bis Montag 24 Uhr über die Internetplattform www.marktschwaermer.de zu erwerben. Sie wird von der in Berlin ansässigen Equanum GmbH, einer Tochter des französischen Unternehmens „La Ruche qui dit Oui!“ („Der Bienenkorb, der Ja sagt“) betrieben. Die Erzeuger haben dann zwei Tage Zeit, ihre Produkte zu ernten, vorzubereiten und die Bestellung zu richten. Ins Chausseehaus wird nur Bestelltes mitgebracht, so soll verhindert werden, dass Ware verdirbt. Katja Mossel betont, dass die Anmeldung auf der Plattform mit geringem Aufwand verbunden sei, keine Gebühren und langfristigen Verpflichtungen kämen auf die Kunden zu.

Obstbauer Markus Hochhaus aus Finthen ist sehr angetan von der Marktschwärmerei: Er freut sich auf den Kontakt mit den Kunden. Die Pioniere in Marienborn wollen gerne andere Erzeuger zur Gründung von weiteren Marktschwärmereien ermutigen. Sie haben bereits ein sehr breites Angebot zusammengestellt: Milchprodukte, Eier aus Freilandhaltung, Fleischerzeugnisse, Wein und vieles mehr. Derzeit suche man noch einen Imker.

Eine erfreuliche Nachricht hat Katja Mossel bereits von den Betreibern der Plattform in Berlin erhalten: Im Chausseehaus fand die bisher erfolgreichste Eröffnung einer Marktschwärmerei in Deutschland statt.

[Noch mehr Nachrichten aus der Region lesen? Testen Sie kostenlos 14 Tage das Komplettpaket Print & Web plus!](#)

Anzeige

Online bezahlen, Herzenswunsch erfüllt bekommen

Das kostenlose
Upgrade für Ihr
Online-Banking:
paydirekt.



Paydirekt lässt Wünsche wahr werden!
Registrieren Sie sich jetzt mit nur wenigen Klicks
beim sicheren und direkten Online-
Bezahlverfahren und nutzen Sie die Chance auf
einen Gewinn von 12.000 Euro Shopping-Rente
oder lassen Sie sich von Ihrer Volksbank
Raiffeisenbank einen Herzenswunsch von 6.000
Euro erfüllen.

[Mehr erfahren](#)